



EINWOHNERGEMEINDE ZUCHWIL – entdecken, erleben, wohlfühlen

GESCHÄFTSBERICHT 2022



Inhaltsverzeichnis

Vorwort.....	3
Verzeichnis von Behörden, Kommissionen, Delegationen, Arbeitsgruppen	4-7
Geschäfte aus dem Gemeinderat und den Gemeindeversammlungen	7
Wahlen und Abstimmungen.....	7 und 8
Berichte aus den Verwaltungsabteilungen	9-25
Berichte aus dem Friedensrichteramt, dem Inventuramt und dem Friedhofwesen.....	18-19
Bericht aus der Feuerwehr	26-28
Berichte aus der Jugendkommission und der Kulturkommission.....	29-33
Bericht zur Pilzkontrolle.....	34
Personalverzeichnis.....	35 und 36

Geschätzte Zuchwilerinnen und Zuchwiler

Das Berichtsjahr 2022 war wieder ein anspruchsvolles. Kaum war die Pandemie vorüber und unser Leben begann sich wieder zu normalisieren und stabilisieren, spitzte sich der Krieg in Europa und die Energiekrise zu. Unsere Abhängigkeit von fossilen Brennstoffen wurde uns schonungslos vor Augen geführt, wie in der Pandemie unsere Abhängigkeit von der Produktion in anderen Ländern sowie den damit verbundenen Lieferketten. Es ist nun definitiv an der Zeit, sich Gedanken darüber zu machen und die unbeeinflussbaren Abhängigkeiten zu verringern. Aufgrund der Ölkrise 1973 und der darauffolgenden weltweiten Rezession, welche auch Zuchwil mit aller Härte traf, hätten wir genug Zeit gehabt, uns energieunabhängig zu machen. Diese Chance haben wir nicht genutzt, nutzen wir sie jetzt?

Zuchwil ist Energiestadt Gold und geht diesen Weg seit Jahren konsequent. Die Gemeindeversammlung hat im Dezember das Solarkraftwerk auf dem Parkplatz beim Sportzentrum deutlich angenommen. Ein weiterer Schritt in eine Zukunft, in welcher wir energieunabhängig werden wollen. Weitere Schritte sind nötig, werden geplant und umgesetzt. Der Gemeinderat hat dies in den Legislaturzielen, welche im vergangenen Jahr verabschiedet wurden, klar definiert.

Nun darf ich bereits seit eineinhalb Jahren für unser wunderbares Zuchu tätig sein. Die Arbeit erfüllt mich tagtäglich, ist vielseitig, interessant und abwechslungsreich. Viele Firmen durfte ich besuchen und kennenlernen, vielen Menschen an den wieder stattfindenden Anlässen begegnen und dabei immer wieder interessante Gespräche führen, viel erfahren und lernen. Diese Begegnungen sind wichtig und wertvoll und ich erfahre dabei oft, wo der Schuh drückt und wie wir besser werden können.

Grundsätzlich stelle ich fest, dass sich Zuchwil dynamisch entwickelt. Attraktiver Wohnraum entsteht, Altbauten werden saniert, Betriebe bauen neu und siedeln sich neu an. Arbeitsplätze entstehen, die Bevölkerung wächst. Politik und Verwaltung sind gefordert und wir bemühen uns gemeinsam, bestmögliche Rahmenbedingungen und Dienstleistungen für die Zuchwilerinnen und Zuchwiler und für die Zuchwiler Unternehmen anzubieten. Einiges konnten wir erreichen und umsetzen, weitere Schritte sind geplant, angedacht und werden wir noch umsetzen.

Nach wie vor freue ich mich über persönliche Kontaktnahmen, welche zeigen, dass den Menschen in Zuchwil Ihre Umgebung und das Dorf wichtig sind. Meine Türe bleibt offen, auch wenn ich nicht alle Anliegen erfüllen kann. Die politischen Prozesse brauchen manchmal viel Zeit ...

Vereinbaren Sie einen Termin, wenn Ihnen etwas auf dem Herzen liegt, rufen Sie mich an oder schreiben Sie mir eine Mail! Ich freue mich auf engagierte und aktive Menschen.

Die Mitwirkung der Bevölkerung ist dem Gemeinderat und mir persönlich ein wichtiges Anliegen und ein wichtiges Legislaturziel. Ideen dazu sind bereits vorhanden, werden ausgebaut und umgesetzt. Ich freue mich auf die Umsetzung.

Wie viel und wie verantwortungsvoll in Zuchu gearbeitet wurde, können Sie dem vorliegenden Geschäftsbericht wunderbar entnehmen. Ich persönlich bekomme langsam eine Ahnung, wofür eine Gemeinde alles verantwortlich und zuständig ist. Ich bin sehr beeindruckt! Dies alles gilt es zu würdigen und ich bedanke mich ganz herzlich bei allen engagierten Menschen, welche zum Funktionieren der Einwohnergemeinde Zuchwil beitragen und es möglich machen, dass unser wunderbares Zuchu funktioniert und ein lebenswertes zu Hause für uns alle ist!

Patrick Marti, Gemeindepräsident